



# やまさき

学校だより 12月号  
町田市立山崎小学校

校長

やさしさの「や」 まっすぐの「ま」 さわやかな「さ」 きぼうの「き」 2019年11月29日

<http://www.machida-ky.ed.jp/school/e-yamasaki/>

Tel 042-793-2004

## 学芸会を終えて

副校長

季節はいつのまにか移りゆき、木々も冬支度を始めているようです。先日の学芸会には、多くの方がご参観くださいました。笑いあり、涙ありの素敵な学芸会でした。各学年の特色が、上手に表現されていたように思います。どの学年も演じていて楽しそうでした。本番が近づくとつれ、透き通るような歌声が体育館から響いてきました。また終わったあとのホッとした表情も忘れられません。この行事を通して、一つのことを仲間たちと創り上げていく充実感をもつことができ、一人一人がぐっと成長したように思います。ご家庭での励まし、衣装等のご協力、ありがとうございました。

また2年前の学芸会のアンケートを参考に、入場方法や参観について、変更しました。PTA 役員の方にもご協力いただき、大きな混乱もなく、無事終了することができました。重ねてお礼申し上げます。



もうすぐ冬休みです。日本の伝統行事を体験できる機会が多くあります。ご家庭でのいろいろな体験や、楽しいやりとりの中で、日本文化のよさを伝えてください。地域の皆様、保護者の皆様、今学期もありがとうございました。

もうすぐ冬休みです。日本の伝統行事を体験できる機会が多くあります。ご家庭でのいろいろな体験や、楽しいやりとりの中で、日本文化のよさを伝えてください。地域の皆様、保護者の皆様、今学期もありがとうございました。

## 山崎再発見! 【鎌田坂の縁切り不動】

11月の『山崎再発見!』の中に書いた【縁切り不動】について、町田市史の民話の中にならわがのってましたので紹介します。

この不動尊は、鎌田坂を下ったところにあり、小さな祠に安置されていました。舟形の光背(仏像の背後についている、仏身から放射される光明を象徴的に表す装飾)には、向かって右側に「右大山」、左側に「左かまくら」と彫られていて、道しるべを兼ねていました。

江戸のはじめごろ、この坂にそって二軒の中農の屋敷がありました。一方の屋敷は山崎、もう一方は函師にあって、一町(約109メートル)ほど離れていました。山崎の方の家には一人の作男(農家に雇われて耕作する男)がいて、目鼻立ち整い、おとなしい美男子だったそうです。生まれも素性も分からなかったそうです。函師の方の家は血筋も明らかな家柄で、村で評判の美貌の一人娘がいました。いつしか二人は、深い仲になりました。親は困ってしまい、何とか二人を離そうとしますが、上手くいかず、ついに娘を一室に閉じ込めてしまいました。それでも男は諦めなかったため、最後に娘を隠してしまいます。作男は、娘の居場所を探しましたが、どうしてもゆくえをつきとめられず不動尊の前で哀れな最後を遂げました。

それ以来、縁談や婚礼に際しては、「不動様の前を行き来してはいけない。」と語り継がれているそうです。この不動尊は、現在は梁田寺境内に保存されています。



## 12月の目標

(生活指導主幹)

- ◎生活目標 「物を大切にし、整理をしましょう。」
- ◎安全指導 「室内での安全で健康な過ごし方を知ろう。」

<いじめ予防早期発見月間の取り組み報告> 11月はいじめ予防早期発見月間でした。いじめとは何か全校朝会で確認し、いじめをしない、見過ごさないことを約束しました。また、心がける標語を作成し、意識するようにしました。保護者会でご来校の折にお子さんの標語を確認して、ご家庭でも話題にさせていただけるとよいと思います。右記のチェックポイントを見て、御心配なことがあればいつでもお知らせください。

### いじめ発見のチェックポイント

- 衣服が汚れていたり、破れていたりする
- 所持品(学用品、体育着、靴など)が紛失したり、壊れていたりする
- 教科書や筆箱などに落書きをされている
- 余分なお金を欲しがったり、持ち出したりする
- 友人からの電話で、急な外出が増える
- 身体にあざや傷が見られる
- 食欲がなく、体重が減少する
- いらんしたり、あどおしたりして、落ち着きなくなる
- 家族に八つ当たりをしたり、反抗したりする
- 学校であったことなどを話したくない
- 親から視線をそらしたり、自分の部屋に閉じこもったりする
- 成績やテストの結果が悪くなる
- 遠足などの学校行事に参加したくない
- 学校を休みたがる
- 登校時になると、身体の不調を訴える
- 学校を変えたいとか、やめたいと言いつつ

# 今月の予定

※避難訓練は予告なしで実施します。

日	曜	予定	ま	1	2	3	4	5	6
1	日								
2	月	安全指導 委員会		5	5	5	5	5	5
3	火		☆	5	6	6	6	6	6
4	水		※	5	5	5	5	5	5
5	木	学校公開日 学年活動(2) 保護者会(1, 2, 3)	○	5	5	5	5	5	5
6	金	MAEC		5	5	5	6	6	6
7	土								
8	日								
9	月	音楽鑑賞教室(6)		5	5	5	5	5	5
10	火		☆	5	6	6	6	6	6
11	水	保護者会(4・5・6) 親子情報モラル教育(5) 親子選挙体験(6)	○	5	5	5	5	5	5
12	木	薬物乱用防止教室(6) もちつき(5)		5	5	6	6	6	6
13	金	MAEC		5	5	5	6	6	6
14	土								
15	日								
16	月			5	5	5	5	5	5
17	火		☆	5	6	6	6	6	6
18	水		○	5	5	5	5	5	5
19	木			5	5	6	6	6	6
20	金			5	5	5	6	6	6
21	土								
22	日								
23	月	給食終		5	5	5	5	5	5
24	火	午前授業	※	4	4	4	4	4	4
25	水	午前授業 終業式 大掃除 PTA 子供祭り	※	4	4	4	4	4	4
26	木	冬季休業日→1/7(火)まで							
27	金								
28	土								
29	日								
30	月								
31	火								

雨の場合、まちともは  
図書室で行います。

まちともの終了時刻は、  
冬時程となり16時30  
分となっておりますが、  
12月、1月とだいぶ暗  
くなってきます。帰宅の  
時間や家に着くまでのこ  
とにつきまして、ご家庭  
で充分ご注意ください。

SC→スクールカウンセラー出勤日  
MAEC→放課後英語教室  
ま→まちとも実施日  
○14:30~16:30 ※14:00~16:30  
☆15:30~16:30  
冬休み期間中、まちともはお休みです。

冬休み中の電話対応は、8時15分~  
16時45分までとなります。

## 連合音楽会について

### 音楽

11月27日、5年生が町田市公立小学校連合音楽会に本校の代表として参加しました。とても大きな舞台の上で、二部合唱「宝島」と合奏「情熱大陸」の2曲を堂々と演奏しました。

普段の授業では、楽しみながら生き生きと歌や合奏に取り組み、休み時間は担任の先生の熱い指導のもと、リコーダーを必死になって練習していました。毎日毎日、校舎内は「情熱大陸」の音楽が溢れんばかりに響き渡り、日に日に音に力強さが増していきました。そのたくさんの努力のもと、校内発表会でも、ホールの本番でも、素晴らしい演奏となりました。連合音楽会を通じて、多くの人前で演奏する緊張感や達成感、全員で音楽を作り上げる喜び、他の学校の音楽を聴いて感じることなど、多くのことを学ぶことができました。5年生の努力に大きな拍手を送りたいです。

## 来年度の教育課程編成について

### 教務主任

この時期各学校では、来年度の教育目標や学校経営方針、行事予定等を検討し教育課程を編成します。本校では、今年度と同様に「よく考える子」「思いやりのある子」「元気な子」の3つの教育目標の下で、学力の向上を重点目標として教育活動を進めていきます。また、新学習指導要領実施で増加した授業時数の確保や学校行事の意義の見直しと精選等を検討しています。

学校評価で保護者の皆様から頂いた意見も取り入れながら、より良い教育課程を編成していきたいと思います。詳細につきましては、改めてご報告させていただきます。

## ☆保護者会のお知らせ☆

2学期最後の保護者会を下記の日程で行います。2学期の学習・生活の様子や、冬休みの過ごし方について話し合う予定です。

ご多忙とは存じますがご出席いただきますようご案内申し上げます。

5日(木)→1・2・3年生

11日(水)→4・5・6年生

開始時刻や場所は、各学年便りをご覧ください。

## ☆交通事故に注意!

道路で遊ぶことは危険です。特に一輪車、キックボード、ローラースケート等は安全な場所でするようにご指導ください。